



La Televisión Digital Terrestre. Situación actual y Tendencias de futuro

Eladio Gutiérrez

Colegio Oficial de Ingenieros de Telecomunicación,
Madrid, 2017

La Televisión Digital Terrestre. Situación actual y Tendencias de futuro

El recorrido por las 163 páginas de este libro permite realizar un camino detallado por la televisión abierta para poder analizar la situación actual y mirar de cara al futuro las diferentes tendencias de la televisión digital terrestre, sin dejar de lado una revisión del pasado reciente.

Poder transitar el amplio camino de la televisión abierta es una tarea sumamente importante y de amplias características para la comunicación actual. En este sentido, la gran tarea realizada por los quince prestigiosos profesionales y autores de esta obra permite un trayecto ameno y sin sobresaltos.

Este cuidado trabajo propone una revisión de las fortalezas y debilidades de la televisión en abierto en España pasando por un esclarecedor balance sobre la TDT de servicio público estatal y RTVE.

Además, el texto incluye un análisis de la televisión privada nacional, de las televisiones autonómicas públicas y también de las televisiones locales. Teniendo en cuenta factores como la contribución a la industria, la promoción de empleo, el impacto social o la importante redefinición de la televisión como servicio público hoy, o las limitaciones y debilidades del sector entre otros.

En ese contexto resulta de importancia abordar el marco regulatorio europeo actual tanto como su proceso de revisión, y esto también es tratado en este libro en forma minuciosa, abarcando desde la creación del propio espacio europeo en la era lineal a la legislación particular, sin dejar de analizar cuestiones tan relevantes como el cruce de intereses que dificulta una regulación equilibrada.

De la misma manera sucede con el tratamiento que se realiza sobre el espectro radioeléctrico y los avances técnicos, así como también de los nuevos modelos de televisión. La evolución y el fomento de la TDT, los retos y oportunidades con que se afrontará el futuro, tanto como los diferentes modelos existentes son analizados y desarrollados exhaustivamente.

Por otra parte, no se deja de lado un preciso abordaje sobre el valor social de la televisión abierta, lo que permite un claro recorrido por todas las aristas posibles de un tema tan abarcador, particular y a la vez interesante.

Cabe destacar entre las grandes virtudes que tiene esta obra haber congregado a un grupo de prestigiosos profesionales y especialistas en las diferentes temáticas que abordan la materia. Pero además se brinda al lector un texto detallado en cada una de las áreas, con datos, análisis, y diferentes enfoques de la realidad que brindan total claridad sobre la situación actual del mercado y permiten que sea el propio lector quien pueda vislumbrar las tendencias de futuro de la TDT.

Tal como afirman los autores “la TDT es el pilar básico del modelo de televisión universal, libre y gratuita, que se constituye en elemento clave de vertebración y cohesión social que genera crecimiento, innovación y empleo”. Por lo que esta obra debería ser de referencia ineludible para todos aquellos interesados en comprender, analizar y conocer la realidad de la televisión abierta.

Maximiliano Bron

*Profesor Titular de Comunicación Multimedia
Departamento de Ciencias Sociales, Jurídicas y Económicas
Universidad Nacional de La Rioja*